

# Heraldo de Castaño

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.641

Franqueo  
concertado

Martes 3 de Agosto de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos

Tel. 1533  
Apartado 12

## Una fantasía del escritor inglés H. G. Wells

El ilustre escritor inglés ha publicado en la revista "Puerto Rico Ilustrado" de San Juan de Puerto Rico, el artículo que transcribimos a continuación a título de curiosidad y para que nuestros lectores se den cuenta de la jugosa fantasía del eminente literato:

"Hagamos un corte transversal a través del mundo de 1960 y examinemos las condiciones en que viven los pueblos de la tierra en esta época y las grandes fuerzas que lo agitan. La guerra que había estallado en 1940 y de la que los vaticinadores habían anunciado que terminaría por un exterminio completo de la humanidad había degenerado poco a poco en un ambiente de enredos políticos, deudas industriales abandonadas, insurrecciones, guerrillas, luchas gangsteriles, hambre general y epidemias desoladoras. La guerra química y la guerra aérea habían sobrepasado a todo lo imaginable, pero a su vez las habían sobrepasado otras realidades de un orden más primitivo: el pánico, el hambre y la peste. Hacia la mitad del siglo XX, el verdadero vencedor en esta lucha de muerte, había sido el microbio llamado "microbio de la fiebre petequial". Como consecuencia de todo esto y por obra directa de estos dos grandes agentes: el hambre y la peste, la población mundial que en 1930 alcanzaba la cifra global de dos miriadas de millones, había bajado a menos de la mitad ya por 1960; el desquiciamiento económico aniquilaba a la humanidad, pues en tanto que la guerra había segado la vida de algunos millones de hombres en grandes carnicerías las epidemias barrían con centenares de millones durante los dos años que llevaban de imperar con todo su horror sobre el mundo, sin que los esfuerzos sanitarios más modernos hubieran logrado siquiera disminuir su fuerza.

Tenemos sobre nuestra mesa de redacción el "Diario de Titus Cobbett" que viajó desde Roma hasta Burdeos en bicicleta, a lo largo de la costa y cuyos apuntes de ruta son muy interesantes. Este pedalista, hijo de buena familia y abundante en recursos, había visitado frecuentemente Monte Carlo y conocía bien los hoteles y sitios de diversión de los lugares por donde pasaba. En su libro describe el abandono de numerosas fincas, hoteles, castillos, etc. que no tienen ya ni ocupantes ni persona que se interese por ellos, quedando sólo algunos bajo el cuidado de algún viejo doméstico y expuestos a los saqueos de las pocas gentes de campo de sus alrededores. Los primorosos jardines son ahora la imagen del abandono y los cactus y la hierba salvaje han invadido todo; la mayor parte de los hoteles se encuentran en ruinas y sus alledaños inundados por las aguas de tuberías y viaductos rotos; las ciudades a su vez no están ahora habitadas sino por unos cuantos campesinos. Sobre las grandes carreteras, los anuncios modernos, en grandes tableros a los lados del camino, hacen todavía inútil alarde de productos y mercancías recordando un intenso comercio ahora desaparecido. Mientras que pedaleaba en busca de un sitio adecuado para pasar

la noche, su lámpara de aceite iluminó unas grandes letras que debieron ser luminosas, pero de las que sólo quedaba esto:

H.tel S.len. id  
Exc.len. cocin.  
C.nfor. y l.j.

Donde estaría ahora el propietario y qué se habrían hecho los visitantes de ese hotel? Donde estaban los ricos propietarios de las quintas y palacios con todos los habituales habitadores de esos sitios de recreo? La mayor parte sin duda habían muerto y los pocos supervivientes habrían regresado a sus respectivos países natales en busca de refugio contra la guerra, la peste, y allá sin

duda arrastrarán una vida de miseria, entristecidos con sus recuerdos y perdidos entre la depauperación general.

Cobbett dice que en Frejus se encontró con un aeródromo y refiere una conversación muy interesante que sostuvo con un aviator sudamericano que había primeramente servido a los polacos, después a Francia y finalmente había entrado al servicio de Alemania durante la guerra. Cobbett se admiró mucho de encontrar en este lugar ciertos indicios evidentes de un resurgimiento comercial, aunque reducido a trueque de mercaderías; sin embargo las ganancias de algunos comerciantes eran considerables y éstos se hacían proyectos de organizaciones comerciales similares. Cobbett parece haber tenido allí

(Pasa a la tercera plana.)

## EDITORIAL

### Los éxitos de la nueva política internacional de España

Después del desastre colonial, España — la ya muerta España de la decadente monarquía borbónica — se caracterizó por una carencia absoluta de política internacional. No se trata de que ésta fuese mejor o peor. En nuestras relaciones exteriores ni teníamos rumbo ni finalidad. La escasa actividad exterior — de la que Marruecos constituye el deplorable exponente saliente — fué la resultante de la imposición extranjera, a la que ni siquiera supimos oponernos en bien de los intereses nacionales.

Nuestra nueva política internacional tiene sus balbucesos al implantarse el nuevo régimen republicano y surge como magnífica realidad en medio de esta tremenda convulsión nacional originada por la traición de las oligarquías de nuestra vieja tradición. Entre los nuevos valores que hizo brotar a la superficie de las masas populares y liberales españolas la implacable guerra que nos ha declarado el fascismo, ocupa un indiscutible primer rango la actuación internacional de todos los gobiernos que se han sucedido desde el histórico 18 de julio.

Gracias a una visión perfecta de la realidad creada por aquella subversión, hemos visto como en todo momento fueron certeramente compulsados los deseos y las posibilidades, lo que nos ha deparado el difícil triunfo de caminar con inquebrantable rectitud y firme decisión. La España leal nada ha tenido que rectificar ni nada tuvo que desandar en esa compleja y exacerbada pugna de interés removidos en la vieja Europa al conjuro de nuestra contienda. Lograr esto cuando las más desacreditadas diplomacias acusan constante vacilación e indecisión revela una visión acabada de nuestros intereses más vitales.

Nuestra posición ante la S. de N. es un acierto insuperable. Hemos bien en no pedir nada cuando estábamos seguros de que nada había de concedérsenos y no ignorábamos que no teníamos los medios para imponer nuestra voluntad. Nos hemos limitado a informar a aquel organismo, para que nunca pudiese alegar ignorancia, y al mismo tiempo aprovechar la enorme resonancia internacional de la alta tribuna ginebrina. Sus resoluciones nunca pudieron defraudarnos, sencillamente por haber renunciado de antemano a cuanto allí pudiese favorecerlos.

Ha transcurrido un año. Durante él arbitramos los medios en que apoyamos nuestros derechos y hemos demostrado al mundo que nos bastamos para defenderlos. Esto ha hecho variar radicalmente nuestra posición exterior. El Gobierno acaba de adoptar un acuerdo de suma trascendencia. España va a volver a plantear su problema en la S. de N., no ya para informar, que en ningún caso estaría justificado, sino para pedir que sea estudiado en todas sus consecuencias. Lo que al iniciarse el conflicto hubiese sido imprudencia temeraria hoy es resolución obligada. No hay que olvidar que el no pedir nada facilita a aquel organismo en la cómoda situación de poder alegar que nada se le ha pedido.

Hoy nos es ya indiferente lo que la S. de N. resuelva. Sea cual sea su decisión, nuestra situación ya no puede empeorarse. ¡Ah!; pero es menester no olvidar un aspecto fundamental. La S. de N. traspasó el conflicto al Comité de No Intervención. Pese a lo ilegal de la decisión, la acatamos. Pero el Comité de Londres ha fracasado rotundamente y hoy la S. de N. no puede dejar abandonada esta cuestión. De ahí la gran importancia y oportunidad del acuerdo de nuestro Gobierno de llevar el asunto a Ginebra en toda su extensión. Y la gran oportunidad radica en anticiparse a la nueva manobra que ya se dibuja. Consumado ya el fracaso del Comité de Londres, el ministro francés Delors ha lanzado un nuevo proyecto de pacto, entregado ya al Gobierno inglés para su estudio y cuyo alcance es por el momento desconocido. El detalle es lo de menos. No debe importarnos. Será otra burda patraña como la que engendró Blum con su no intervención.

La S. de N. es la única llamada a intervenir. España debe poner a ese organismo en el trance de cumplir con sus deberes de solidaridad o confesar, como el Comité de Londres, su rotundo fracaso. Estamos seguros de que esta decisión será un nuevo éxito más de la nueva política internacional inaugurada por la auténtica República democrática nacida el 18 de julio.

## Milicias de la Cultura

—Salud, general.

El general Miaja, defensor de Madrid, llenó con su nombre el mundo. Su nombre es garantía de triunfo, sus palabras son motores de las victorias.

El general admirado, por su nobleza y heroísmo, ha levantado la cabeza.

Estamos ante él, junto a su amplia mesa, donde se forjan los triunfos del glorioso Ejército Popular que lucha a la defensa de la capital de la República.

—Salud, nos dice el ilustre militar, con gesto acogedor.

El general Miaja, el admirado caudillo del pueblo, habla. Sabe —no es preciso conversar mucho con él para tener la seguridad de ello— que los Trabajadores de la Enseñanza han cumplido, cumplen y cumplirán con su deber. Que ocupan su puesto en la lucha antifascista. Ayer, su organización, la F. E. T. E., sus dirigentes y sus afiliados acudieron a las barricadas y tomaron parte en los asaltos, en los que el pueblo venció a los militares traidores. Ayer también, los Trabajadores de la Enseñanza, con la Comisión Ejecutiva de la F. E. T. E. a la cabeza organizaron Guarderías Infantiles, realizó evacuaciones de niños, culminando su sacrificio y heroísmo en la formación del Batallón "Félix Bárdana".

### ES IMPRESCINDIBLE LA CULTURA

Hoy los maestros desarrollan una admirable labor en las Milicias de la Cultura.

Antes de que pidamos nuestra interrogación al general Miaja, el ilustre caudillo nos dice:

La Cultura en el Ejército Popular, no sólo es necesaria sino imprescindible. La República necesita un Ejército para la defensa del país y esta fuerza armada ha de estar identificada completamente con el pueblo. Es imposible lograrlo si no se hace una labor cultural y amplia en todos sus componentes. Milicias de la Cultura, los maestros, tienen en esta labor un puesto destacado. Necesitamos un ejército, después de terminada la guerra, que sea competente y disciplinado; un ejército moderno, en el que el manejo de las armas y el conocimiento de ellas no sea otra cosa que una asignatura más de los conocimientos que ha de poseer, pero de ninguna manera el principal. Hay que llevar hasta el ejército, todos los aspectos de la cultura.

—Estas manifestaciones, le decimos, por fuerza nos hacen recordar cómo era el antiguo Ejército.

—Desde luego, nos contesta. Una gran parte del ejército que

tantos días de dolor ha producido a nuestro país, era una casta de señoritos cultos en apariencia, pero faltos de sentimientos humanitarios. Al que en los cuarteles se destacaba por su bondad de carácter democrático, se le llamaba extremista y como a un enemigo se le trataba y perseguía. Estos elementos que ellos llamaban peligrosos eran los únicos que podían conseguir el cariño y respeto de los soldados, y esto no era conveniente para los bastardos intereses de los demás.

A las clases nacidas del pueblo, se les trataba en general despectivamente, y los hombres que llegaban al ejército con deseos de aprender y elevarse, encontraban dentro del cuartel cerrados todos los caminos para conseguirlo.

### "CON UN HOMBRE INCULTO SE PUEDE JUGAR"

—Todo ello a pesar de existir unas leyes que ordenaban no recordamos qué cosas, para la cultura del ejército, decimos. ¿No es así, general?

Estaba legislado que funcionarían las academias regiminales con el fin de proporcionar a la tropa, en todos sus aspectos, la cultura necesaria, nos contesta el heroico defensor de Madrid. Debían funcionar, según la legislación, academias para analfabetos, cabos, sargentos y suboficiales; pues bien, aquello era lo legislado, pero en la práctica nada se cumplía. Parece que había un premeditado interés en que no aprendieran los soldados, y desde luego, lo había en muchos casos. Con un hombre inculto se puede jugar, con un hombre que poseyera cultura era imposible. Esta era la finalidad que guiaba a los oficiales del viejo ejército.

—Ahora, general, los Trabajadores de la Enseñanza, los maestros encuadrados en las Milicias de la Cultura se proponen realizar con entusiasmo la trascendental labor de desterrar el analfabetismo en el Ejército Popular, afirmamos.

Así lo espero. Milicias de la Cultura, creado por el Ministerio de Instrucción Pública, llevará la cultura al nuevo ejército. El ejército del pueblo, el que, terminada la guerra con nuestro triunfo, ha de organizar España, ha de ser otro. Un Ejército que se forja en el fragor de una lucha en la que defiende la independencia y la libertad de la patria, a costa de la vida de los mejores hijos de España, ha de ser otro Ejército no para la guerra sino para impedir que ésta vuelva otra vez a estallar en nuestro país, ha de ser la salvaguardia de la paz, de la libertad de la justicia y para ello, es necesario que ahora, en la guerra, en los momentos libres que la lucha deje y después de ella de una manera intensiva y con una organización perfecta, se lleve a todos los componentes del nuevo ejército la convicción de que no puede formar parte de él quien no sienta deseo de instruirse para parecer ante su pueblo, no como privilegiado con uniforme, sino como uno más, a quien se le trata con cariño y se le recibe en todas partes con agrado y sin recelos de ninguna clase, esto es, que se vea en él al compañero y al camarada que por su conocimiento, en vez de trabajar en la fábrica, en el taller, está en las filas del ejército. Ya tenemos ejemplo de esto en el ejército de la U. R. R. S. Yo espero que el nuestro sea también un gran ejército que sirva de ejemplo al mundo.

## CONSEJO PROVINCIAL

### En Depositaria

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:

Lorenzo Cucala; Hijo de J. Blanch; Rafael Moliner; Dolores Vilar; Emilia Vilarroig; José María Ribót; Vda. de José Lara; Almacenes Cazador; Taller Colectivo Instaladores Electricistas; Vicente Bernat; Ramos Construcción (albañiles); T. C. Obreros Carpinteros; Joaquín Escrig; C. O. Carrocerías; Vicente Gascó; Sindicato Panaderos; Natalio Gimeno; José Castellano; S. A. I. C. y José Vidal.

# En los frentes de Aragón continúa el avance de las fuerzas leales

## Información oficial de los frentes

### MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche dice:

**CENTRO.** — Escasa actividad, reducida a tiroteos y duelos de artillería. Se han pasado a nuestras filas cincuenta soldados del campo faccioso.

**NORTE.** — Las tropas republicanas, previa una intensa preparación de artillería y aviación, atacaron las posiciones facciosas de La Manga y Cineró, causando al enemigo numerosas bajas.

**ESTE.** — Los facciosos han hostilizado nuestras posiciones de Mejana y Osera. Nuestras fuerzas, a su vez, hostilizaron las líneas rebeldes, impidiendo los trabajos de fortificación. Nuestras tropas, tras un fuerte tiroteo, han ocupado el pueblo de Bâdenas, haciendo huir a la desbandada a los falangistas que lo defendían. Posteriormente, llegaron a la altura de Piedrahíta y rebasaron la posición de la Muela de Anadón, preparando de esta manera el ataque a Rudilla. También fué ocupada la línea de posiciones que va desde Valdespina a la Rocha. Otras unidades, desbordando las posiciones que dominan Piedrahíta y Colladico y escalando la sierra, han enlazado en la Rocha con las fuerzas anteriores.

**TERUEL.** — Hacia Portalrubio, un reconocimiento ha permitido entrar en Pancrudo, que ha sido rebasado sin encontrar enemigo. Nuestras tropas han ocupado sin resistencia Corral Nuevo, continuando su avance. Los facciosos han hostilizado con fuego de cañón desde Campillo y Valdecuena.

**SUR.** — En el frente de Pozoblanco, cañoneos y tiroteos habituales. Por la Granja de Torrehermosa se han presentado a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

En los demás frentes, sin novedad.

## FUERZAS AEREAS

Nuestra aviación se dedicó hoy, preferentemente, a efectuar vuelos de reconocimiento.

Se bombardeó con eficacia un convoy compuesto por unos veinte camiones en la carretera de Bezas a Valdecuena, en el sector de Teruel.

Una de nuestras escuadrillas bombardeó el aeródromo de Geray (Soria), en el cual había siete aparatos de bombardeo y ocho cazas. Casi todas las bombas cayeron entre los aviones, suponiéndose que causaron en ellos grandes destrozos.

Poco después, otra escuadrilla bombardeó el mismo aeródromo. Las bombas cayeron también con gran exactitud.

## Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

Continúa la presión de nuestras fuerzas sobre el enemigo en varios sectores del frente, habiendo ocupado importantes posiciones rebeldes para futuros avances.

Siguiendo su victoriosa marcha, nuestras tropas se han apoderado del pueblo de Salcedillo.

## Cómo martirizan los facciosos a las mujeres

Cabeza de Buey. — El pasado día 26 llegó a nuestras líneas un evadido natural de Badajoz, que ha permanecido en dicha capital hasta el día primero de julio, fecha en que, horrorizado por los espectáculos que diariamente presenciaba, decidió salir de aquella capital. Para dar idea de la magnitud de los hechos, Badajoz permaneció iluminado día y noche por una enorme hoguera dedicada a la cremación de cadáveres, relevándose de hora en hora los que se dedicaban a esta labor.

Refiere el evadido que bastaba el que al cachear a los transeuntes se les encontrara un carnet político o sindical para que en plena calle y sin otros requisitos se le fusilara.

A las mujeres jóvenes, después de hacerles objeto de toda clase de vejaciones, so pretexto de sacarlas una fotografía, las colocaban delante de los telones que usan los fotógrafos ambulantes y en este momento eran fusiladas.

Otros evadidos han relatado hasta qué extremo de refinamiento ha llegado la maldad de los facciosos. En Jerez de los Caballeros, el ciudadano Pepe Fernández, director de la banda municipal de Barcarrota, se le fusiló, obligando a su padre que también era director de una banda, a que asistiera con la música al entierro de su hijo.

A la señora de Luis Pla, natural de Badajoz, a quien también fusilaron en unión de su hermano Carlos, la estuvieron martirizando durante un mes tocando un organillo a la puerta de su casa.

## Los rebeldes reciben un duro castigo en Asturias

Gijón. — Tomando como principal objetivo las cimas de los montes Cimero, La Manta y Costanillo, convertidas por los facciosos en sendas fortalezas de extraordinario valor estratégico, con numerosos atrinchamientos en sus accesos y unos blocaos de estilo africano, inicióse el domingo por la mañana un fuerte castigo a cargo de la aviación y la artillería republicanas en el sector del Escamplero y otros sectores asturianos.

Hacia las once de la mañana "La Gloriosa" efectuó vuelos de reconocimiento, y poco después nuestras baterías de grueso calibre abrieron intenso fuego sobre los mencionados montes, a los que defienda desde un monte inmediato, llamado Picaroso, la artillería facciosa.

Todo el día estuvieron actuando los aparatos leales, que lanzaron una lluvia de metralla sobre los citados reductos faccistas, saltando destrozados muchos parapetos.

Los facciosos contestaron con sus baterías del monte Picaroso y con otras que llevaron precipitadamente desde otras zonas; pero mediada la tarde nuestra artillería y aviación consiguieron que enmudecieran incluso los cañones antiaéreos.

A esa hora y al unísono de los inintermitidos bombardeos a cargo de los aviones leales, que castigaban los puntos por donde el enemigo pudiera recibir refuerzos, se dió orden de despliegue a nuestra infantería con el fin de realizar una operación de tanteo, a la que, en vista del tremendo quebranto aplicado a los facciosos, se le dió mayor envergadura, logrando nuestro Ejército algunos avances, en los que conquistó posiciones desde las cuales se bate seriamente las cimas de los montes Cimero, La Manta y Costanillo.

## Los facciosos están en la oposición en la zona rebelde

Sariñena. — Ha llegado de Zaragoza, un joven, de oficio pintor, que huyó para evitar que lo fusilasen. Este muchacho ha hecho declaraciones de interés en orden a la vida de aquella ciudad.

Nos dijo que los facciosos están en realidad bastante distanciados de las demás organizaciones políticas, y que en momento alguno hayan simpatizado con los requejets, a los cuales odian ahora más

que nunca, temiéndose que un día se produzcan choques entre ellos.

Los monárquicos han vuelto a cobrar cierta importancia política y, aunque no ienen representación en los organismos administrativos, influyen en ellos por la razón sencillísima de que decrece la influencia de los facciosos. Estos, desde hace unas semanas, han vuelto a imponerse por medio del terror, sin duda para amedrantar no solo a los enemigos sino a los que parecían sus aliados, los cuales no les quieren y les llaman asesinos casi públicamente.

Efecto de estas desavenencias es que la población civil, enemiga de los facciosos, haya empezado, pese a los fusilamientos a recobrar el espíritu de rebeldía, no públicamente, pero sí de modo que no dá lugar a dudas, respecto a estado interno de las masas populares de Zaragoza.

Esto lo saben los monárquicos, los cedistas o cosservadores y otros elementos, los cuales acusan al fascismo de ser el que crea los mayores enemigos dentro del campo dominado por la rebelión militar. Los militares se inclinan hacia los monárquicos y hacia las masas conservadoras llamadas de orden, si bien algunos de ellos no ocultan su simpatía por los facciosos dicen que es necesario extermiar a quienes no piensen como ellos.

Una demostración de que hay profundas anomalías en la zona zaragozana es la confirmación de haber sido fusilado el famoso comerciante de tejidos, Manuel Barranquero, que desde primera hora del movimiento se puso con sus hijos, al servicio de Falange Española y que obligó a sus dependientes a vestir el uniforme falangista. Dicho comerciante puso grandes letreros en honor a Franco y del fascio y por su incondicionalidad, y por el dinero que entregó, le nombraron capitán de Falange, habiéndose paseado ostentosa y estensiblemente el uniforme por las calles de Zaragoza. Pues bien, a este industrial le han fusilado los falangistas, sin que la masa zaragozana haya podido saber a qué se debió el infingirle tan irreparable castigo.

Hay rumores de que este fusilamiento y algún otro pueden relacionarse con el movimiento secreto contra los facciosos, ya que estos han concertado contra sí a todos los elementos zaragozanos, debido a lo cual se ha recrudecido el terror y cada mañana se sabe que hubo numerosos fusilamientos la noche anterior.

Esta es la situación zaragozana al año de haberse producido la criminal sublevación militar.

## Información judicial

### Lista de Jurados

Jurados que actuarán en el Tribunal Popular y Jurado de Urgencia, del 1 al 15 del actual mes.

### TRIBUNAL POPULAR

Propietarios: José Barreda Pitarch, Manuel Casals Verche, José Mata Juan, Juan Lara Vagán, Odón Blasco Ferrara, Ricardo Villanueva Domingo, Vicente Amat Alós y José Museros Agust.

Suplentes: Blás Ubeda Luis y José Ferrer Badenes.

### JURADO DE URGENCIA

Propietarios: Agustín Villalba Manteca y José Sos Navarro.

Suplentes: Miguel Alonso Viana y Pascual Aragonés Cuelca.

## Los aviones negros merodean sobre Reus y Tarragona

Barcelona. — En la Delegación de Orden Público han facilitado la siguiente nota:

Anoche unos aparatos facciosos, que volaban a gran altura, merodearon por los alrededores de las ciudades de Tarragona y Reus.

Afortunadamente no hay que lamentar víctimas ni daños como consecuencia de esta incursión.

## Los rebeldes bombardean Madrid

Madrid. — Anoche el enemigo realizó un intenso cañoneo sobre diversos puntos de la capital, produciendo daños y víctimas.

Nuestros cañones hicieron fuego de contrabatería con gran intensidad, consiguiendo que los facciosos cedieran en su fuego.

## Las operaciones en los sectores de Huesca

Sariñena. — Está relativamente encalmado el frente desde hace unos días, habiéndose limitado nuestras tropas a consolidar las posiciones recientemente ocupadas. Como algunas de estas han sobrepasado Puig Bolea, quedando el pequeño barrio comprendido dentro del dominio de nuestro fuego por el Norte y por el Sur, el destacamento que lo guarnecía pasó a las posiciones más avanzadas, con lo que se demuestra la completa posesión del terreno por parte del Ejército Popular.

Han sido rechazados duramente algunas incursiones del enemigo, que parece tantear la situación de nuestras líneas.

En el Sur, junto al Ebro, las incursiones de nuestros destacamentos mantienen vivo el movimiento entre nuestras posiciones y las contrarias, hostilizando al enemigo metódicamente, no llegando a trabar duros combates, pero sin dar descanso a los rebeldes.

Los recientes avances tienen importancia relativa, pues tanto hacia Zaragoza como al Norte de Huesca, hemos alcanzado lugares estratégicos que nos posibilitan para operaciones de gran valor. Esas posiciones han quedado con solidadas de tal manera que solo un ataque en gran escala podría tener posibilidades de vencerla y ese ataque habría de producirse de modo que nuestros soldados fuesen sorprendidos, empresa imposible en estos momentos.

Zaragoza ha quedado tan cerca de nuestras líneas que, si el mando lo dispusiera podríamos desplazar piezas de artillería que enviarían sus proyectiles a la plaza de la Constitución.

## Información general

### "C.N.T.", suspendido

Madrid. — Ha sido suspendido por ocho días el periódico C.N.T.

### La actuación del Comité de la Federación Provincial Valenciana

Valencia. — La Ejecutiva Nacional del Partido Socialista ha dirigido a todas las Agrupaciones de la provincia de Valencia una circular dándoles cuenta de la arbitraria actuación del Comité de la Federación Provincial Socialista Valenciana que desde hace dos años vna adoptando una conducta rebelde.

Explica todos los hechos más salientes de infracciones cometidas y dice que el Comité Nacional, resuelto a atacar de raíz esa indisciplina, ha dado plenos poderes a la Ejecutiva que ha resuelto suspender en sus funciones al Comité de la Federación, asumién-

dola provisionalmente el de la Agrupación de Valencia para que restablezca la disciplina y la cordialidad entre todos.

## La F.A.I. pide aclaraciones al partido Comunista sobre una denuncia

Valencia. — El Comité Peninsular de la F. A. I. ha dirigido al Comité Central del Partido Comunista una carta solicitando informes más completos de su denuncia publicada en "Frente Rojo" del sábado 31, en la que se hablaba de que grupos extremistas se amparan en ciertas organizaciones anarquistas para tomar las medidas que el caso exige tan pronto sepa quienes son los criminales que se cobijan en organizaciones antifascistas para actuar de acuerdo con elementos facciosos y en contra de los intereses de la lucha revolucionaria que el pueblo sostiene contra el fascismo.

## Unas denuncias de la F.A.I.

Valencia. — Se ha reunido el Comité Peninsular de la F. A. I., aprovechándose la gestión de la Delegación que se entrevistó con el Presidente del Consejo para resolver ciertas anomalías que han surgido en ciertas regiones.

Se ha enviado al ministro de Justicia un informe, especificando los hechos denunciados al Doctor Negrín.

Se acordó trasladar a quien correspondiera un informe acerca de ciertos sectores en la interpretación que pretenden dar a la orden del ministro de Defensa Nacional relacionada con el proselitismo en el Ejército.

Se acordó aplazar la celebración del pleno hasta el día 19 del actual.

## Cartelera de espectáculos

### CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45

"VAQUERO MILLONARIO" por George O'BRIEN, y "DESBANQUE MONTECARLO" en español, por Ronald COLMAN.

### CINE DORE

A las 6'45 y 9'45

Una selección de COMPLE-

MENTOS, y

"EL ES INOCENTE"

Hablada en español, por Luis ALONSO.

## CRONICA

### PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Victoria Pérez Ventura, de 2 años de edad, domiciliada en la calle Alloza, núm. 70, fué asistida de una herida contusa en la región occipital, de un centímetro de extensión, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Francisco Sales Porcar, de 7 años, domiciliado en Arrufat Alonso, núm. 11, de una herida contusa en el tercio inferior de la pierna derecha, de cuatro centímetros de extensión, producida al caerse de una bicicleta. Pronóstico leve.

—Amalia Benlliure Archllés, de 4 años domiciliada en Félix Montoro, núm. 23, de una herida contusa en la región frontal, de 2 centímetros de extensión, producida en una caída. Pronóstico leve.

### TOMA DE POSESION

Se ha posesionado del cargo de Director provincial de Primera Enseñanza de Castellón, don Eugenio Ortega y García.

LOS CHINOS MOVILIZAN GRANDES EFECTIVOS

Las tropas chinas avanzan hacia el Norte

Tien-Sin. — Se anuncia que una División de las tropas del Gobierno Central han llegado a Chiak-Han, capital del Chaar. Además, tres trenes con tropas del Gobierno Central han llegado a Tang-Sung, a cien kilómetros al Sur de Tien-Sin.

En los círculos japoneses se estima que se producirán choques entre chinos y japoneses si aquellos continúan avanzando hacia el Norte.

Los japoneses continúan llamando fuerzas de Manchuria y Corea para llevarlas al Norte de China.

Las aguas arrastran numerosos cadáveres

Tien-Sin. — A consecuencia de los violentos bombardeos, el río arrastra numerosísimos cadáveres de mujeres, hombres y niños y se teme por ello que se produzca una epidemia.

Los japoneses siguen bombardeando las ciudades

Shanghai. — Comunican de Takig-Fang y de Kalgang que varios aviones japoneses han repetido hoy el ataque iniciado el primero de los corrientes, bombardeando Nenkin.

El bombardeo ha causado numerosas víctimas. Después del bombardeo, fuerzas de caballería e infantería japonesa atacaron a las fuerzas chinas para desalojarlas de las posiciones que ocupan.

A pesar del enorme material empleado en sus ataques por las tropas japonesas, éstas fueron rechazadas por las chinas, que mantuvieron todas sus posiciones.

Prensa de Madrid

Madrid. — "La Voz". Aboga en un artículo de primera plana porque no sea demorada la fusión de los dos grandes partidos proletarios, porque al hacerse más compactas las filas marxistas quedará reforzado el Frente Popular.

Agrega que no deben mantenerse discusiones sobre problemas nimios, cuando la compenetración entre socialistas y comunistas en lo concerniente a temas fundamentales se halla probada hasta la saciedad.

"Mundo Obrero". — Hace referencia al acuerdo del Consejo de Ministros en el sentido de que una representación del Gobierno, acudirá a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones con el fin de recabar el cumplimiento del Pacto contra las agresiones extranjeras de que es objeto España.

Manifiesta que los que ansian nuestra derrota se dedican, dirigidos por los agentes fascistas que Berlín y Roma han infiltrado en la retaguardia real, a combatir e injuriar a la Unión Soviética, "la gran defensora de nuestro pueblo", y de igual modo atacan al Ejército de la República.

"Heraldo de Madrid". — Dice que el auténtico Ejército español nació el 18 de Julio de 1936, y es el pueblo armado. Por eso, el pueblo debe conorar a sus héroes, contra lo que opina algún periódico, porque así pueblo y Ejército formarán en el futuro, como forman en lo presente, este único haz de voluntades y de anhelos que se llama España.

"Claridad". — Sostiene que para cimentar una política de la victoria hace falta la aplicación de unas normas económicas de máxima firmeza, y, como complemento, mantener severísimamente el orden público. Logrado lo uno y lo otro, se habrán cumplido las condiciones necesarias para en-

Se cree que el objetivo del ataque japonés es el ferrocarril de Penin a Surig-Yuan, estimándose que las operaciones se llevarán a cabo a lo largo de la gran muralla.

Nankín, bombardeada dos veces por la aviación japonesa, es una posición de una gran importancia estratégica y está defendida por la división 102 de 19.º Ejército.

Chinos y japoneses concentran sus fuerzas

Tokio. — Comunican de Nankín que se consideran en China rotas las relaciones con el Japón.

En China crece diariamente el espíritu de defensa y la fiebre por la lucha contra el invasor.

Ha llegado a la región de Kalgan (Mongolia Interior) el 13 Ejército chino, compuesto por las fuerzas más audaces de la nación, que fueron las que lucharon con escasos medios y detuvieron en el año pasado, en una acción muy brillante, el avance de las tropas nipon-mongolas sobre el Chang-Sing.

El movimiento de fuerzas chinas es constante y continuamente llegan con tropas del gobierno Central a las regiones donde se lucha.

Por su parte, los japoneses están concentrando contingentes para oponerlos al Ejército chino.

Las fuerzas chinas cercan Pekin y Tien-Sing

Tokio. — En China se nota un ambiente guerrero, que crece de día en día. Las fuerzas chinas continúan las operaciones del cerco de Pekin y Tien-Sing y han fortificado todas sus líneas y posiciones en los más importantes puntos.

cauzar por derrotos de la máxima eficacia la política exterior del Frente Popular.

"Informaciones". — Asturias y Madrid es comprenden bien. Desde el primer momento encontraron ambas el camino y lo siguieron sin vacilar.

Dice que Asturias atacó cuando Madrid necesitaba descongestionar sus frentes, y Madrid ha atacado también cuando la situación de Santander y de Asturias lo exigían.

Vaticina que ni esta provincia ni Madrid serán dominadas por el fascismo.

De Cataluña

Prensa de Barcelona

Barcelona. — "Catalunya". —

Escribe en su artículo de fondo: "Hemos llegado a un punto que a pesar de todas las esperanzas, a pesar de todos los resultados, aun se habla de República democrática y se mira consipatía la organización de antes del 19 de julio. Ha llegado la hora de decir alto. El sacrificio inmenso del pueblo ha sido aprovechado por los individuos que se unen dentro de una sindical, a pesar de ser burgueses y por los que, aunque en ellas no figuren, responden a una mentalidad parecida. Cada día suben más los precios de los artículos de primera necesidad. Cada día se provocan nuevas escases para justificar ganancias intolerables, cada día se juega más fuerte con el temor que se ha apoderado de una parte de la población. Ha llegado la hora de decir alto."

"Ultima Hora". — Escribe: Escribe: "Hay casas en las que, cuando se oyen sirenas, toda la familia se levanta para ponerse a rezar en voz alta pidiendo que los salviones tengan buena puntería. Esta aberración, que es cierta, es desgraciadamente muy frecuente. Otras cosas del mismo estilo hay que cortar inmediata-

mente con decisión, de una manera implacable. Es necesario estirpar de la retaguardia esta clase de microbios. El bulismo no lo destruiremos con carteles ni con frases hechas. El bulismo desaparecerá persiguiendo a los bulistas y castigándolos severamente."

"El Noticiero Universal". — Publica un reportaje titulado "Dante no estuvo en Brunete". El reporter se extiende en consideraciones sobre el hecho militar. El diario en cuestión reproduce una hoja recogida del pueblo de Quijorna. La hoja pertenecía a un cuaderno del Jefe de un Tabor de Regulares. Figuran en él 163 nombres de indígenas marroquíes, de los cuales sólo 74 son presentes; 89 figuran con la mención de "muerto" u "hospital". Es decir que el 60 por ciento son bajas. Y el articulista termina diciendo: En esto parañ los marroquíes: carne de cañón de que se sirve Franco."

Del Extranjero

Mussolini envia a España sus mejores pilotos

Milano. El siete de este mes han salido para España dos aviadores. Uno es un teniente aviador, y el otro participante a la escuadrilla de acrobacia de Campofornio. Antes de salir, este último ha declarado a sus amigos que "el Gobierno había mandado a España muy malos aviadores, pero que de ahora en adelante saldrán los mejores".

Un síntoma de cómo viven los pobres en Italia

Firenze. — Continúa en toda Italia una fuerte propaganda de exaltación a las obras de asistencia del régimen. En mítines y conferencias los directivos alaban la inmensa obra desarrollada por la "Asistencia Social Fascista". Pero, en cambio, los síntomas de la miseria se hacen cada vez más graves: el domingo pasado el párroco de la Iglesia de San Nicolás, en Firenze, desde el púlpito pidió a sus feligreses sábanas viejas y toda clase de ropa para las familias que no tienen con que cubrirse; y así lo hacen también muchos otros sacerdotes en las iglesias de Toscana.

Cómo mueren veinte prisioneros republicanos en manos del fascismo

Firenze. — Un miliciano fascista que recientemente ha regresado de España enrolado en el batallón "Rocco", ha hecho estas declaraciones:

"En Málaga, una mañana, nuestro batallón fué formado para asistir al fusilamiento de veinte prisioneros republicanos, entre los cuales se hallaban dos italianos de la Brigada Internacional. Todos han muerto como héroes gritando: "¡VIVA LA LIBERTAD!"

La oficialidad rebelde comienza a sentirse responsable de la invasión extranjera

Londres. — El "Daily Herald" publica un artículo en que se ocupa de la reacción que se produce contra los invasores en la zona sometida a Franco y, entre otras cosas dice:

"Los extranjeros están siendo más y más odiados cada día; y Franco se halla en peligro de ser considerado, aun por sus subordinados como un lacayo de los extranjeros más que como un caudillo nacional, que es como él quisiera aparecer.

Un corresponsal en Gibraltar habló ayer con cuatro oficiales desertores del Ejército de Franco.

Cuentan que la creciente hostilidad que contra sus aliados siente el Ejército de Franco es tan intensa, que si no se hace algo para evitarla pronto habrá una revuelta militar.

Esta reacción es debida por una parte a la sensación de que los alemanes e italianos son invasores, y por otra parte a la intolerancia

Un 'modus vivendi' intolerable

La carta de Mussolini a Chamberlain

Londres. — Los periódicos ingleses no han podido obtener indicación concreta alguna sobre el contenido de la carta de Mussolini a Chamberlain.

Según parece, la carta está concebida en tonos amistosos y en ella Mussolini afirma que las relaciones anglo-italianas deben volver a ser lo que fueron antes.

Después de dar cuenta de la entrega de la carta, el "New Chronicle" dice: El gobierno italiano se ha jactado de haber intervenido en España. Mientras continúe esta intervención es ridículo que se hable de buenas relaciones entre el gobierno inglés y los gobiernos alemán e italiano.

Se está seguro de que el gobierno inglés desea reconocer la soberanía italiana en Etiopía, pero este reconocimiento no puede

lograrse hasta tanto se resuelva una cuestión; la más importante de todas, que es la intervención italiana en España.

Italia quiere hacer de España una colonia

Paris. — Los periódicos dedican sus comentarios a las cartas cruzadas entre Mussolini y Chamberlain, considerándolas como un síntoma en el mejoramiento de relaciones entre Inglaterra e Italia.

El corresponsal en Roma de "Figaro", dice: En Roma se considera que el acuerdo anglo-italiano, si fuese establecido, debe tener objetivos concretos y prácticos. Buena armonía mediterránea que se base en el respeto recíproco de las posiciones adquiridas; solución razonable de la cuestión de Abisinia y, en cuanto se refiere a España, "modus vivendi" de acuerdo con los intereses generales de Europa.

ble conducta de los oficiales alemanes e italianos, que habitualmente golpean a sus subordinados con las fustas que emplean para los caballos.

Ellos mismos desertaron porque se sintieron humillados y degradados.

Ahora se encuentran en camino de ofrecer sus servicios a los gubernamentales.

Una fantasía del escritor inglés H. G. Wells

(Viene de la primera plana.)

las primeras nuevas de los comerciantes del aire, que no eran sino antiguos aviadores supervivientes de las últimas guerras. Actualmente habían formado ya una especie de unión mundial y su aviación parecía prosperar. ¡Es la civilización que retorna! pensaba jubilosamente Cobbet.

—Si, contestaba su interlocutor, es una civilización nueva que comienza.

La idea de utilizar la aviación como la fuerza determinante de una nueva síntesis de la civilización era al mismo tiempo que antigua ya, bastante familiar. Hacia treinta años que esta idea era una cosa corriente en la humanidad. Por ejemplo, una novela muy en boga publicada por Miguel Arlen, autor inglés, después de 1933, llamada "La Mortalidad Humana" era una amena fantasía fundada sin embargo, en la realidad.

En esta novela se describe un mundo dominado por un enjambre de transportes aéreos constituidos en sindicato; un libro agradable y que no dejaba de marcar los límites impuestos todavía a la imaginación humana por aquellos años, pero en el cual se notaban ya los comienzos de esas ideas de progreso sin límites que tan enormes transformaciones operaron luego en el mundo. Las luchas aéreas, la rapidez enorme de los aviones, se describen allí con los colores tan vivos, que todavía, en las fechas avanzadas a que estamos haciendo referencia, nos parecen casi exageradas. Por otra parte, las operaciones comerciales desmesuradas de ese período, aunque aparentemente exageradas, son presentadas por Arlen como un hecho completamente normal; los especuladores del aire aparecen allí como dictadores comerciales que sufren cracks y especulan de manera indebida, como unos grandes financieros misteriosos o como señores investidos de poderes ilimitados en los aires.

En un mundo repleto de explosivos insensatos, de metales nue-

vos destinados a la obra tremenda de la destrucción, dentro de la modernísima vida apresurada y febril, las finanzas y las operaciones bursátiles habían sobrevivido y se conservaban aún las potencias dominadoras del mundo por el dinero y por la política de intrigas y maquinaciones diplomáticas.

El autor expone cómo los pueblos de esa época se hallaban en la imposibilidad de darse cuenta de las transformaciones económicas y políticas que se gestaban para un porvenir inmediato y esboza las razones oscuras por las cuales los progresos intelectuales y morales y la formación de nuevas instituciones salvadoras, parecían cosas totalmente imposibles.

Un pequeño periódico londinense de aquella época, muy interesante por cierto, el "Essential News", contiene en su editorial del 4 de Febrero de 1934 una síntesis de lo que el público opinaba sobre el control mundial del aire, y cita un plan completo de una dirección internacional aérea formada por un pequeño grupo de franceses, bajo las sugerencias de un tal Henry de Jouvenel y bajo la presidencia de M. Pierre Denis.

Allí se propone una Unión Aeronáutica Internacional, que prácticamente sería una compañía cosmopolita de transportes por el aire. Conectada con esta compañía y ayudada por la S. D. N., una fuerza aérea de asistencia mutua debería hacer las veces de una policía del espacio. Pero estas proposiciones resultaban quiméricas en tanto que subsistieran los estados independientes y soberanos, y sólo treinta años más tarde, después del suicidio de las potencias europeas, los técnicos reunidos en Basora pudieron revivir esta idea y llevarla al terreno de la práctica.

La conferencia de los trabajadores científicos y técnicos de Basora en 1965, es considerada por los historiadores como la fecha definitiva de formación del Estado moderno. Esta conferencia se organizó precisamente bajo el patrocinio de la Unión de Transportes Aéreos, formada por los aviadores supervivientes de las últimas gerras hecatómbicas. Las iniciativas formuladas en esa conferencia, en la que es justo repetir que todavía las ideas se formulaban con aquella diplomacia y aquel tacto que no consisten en otra cosa que en esbozar un concepto cuidando de no llegar por ningún motivo a su fondo, se habían reforzado y concretado por fin."

H. G. WELLS

# Heraldo de Castellón

## DEL MOMENTO

### UN IDOLO DE TERCIOPELO

Un idolo es siempre algo que embrutece la mentalidad de las gentes. Pero cuando ese idolo va vestido con marsellet de terciopelo, pantalón bombacho de alpaca ceñido a las caderas, rostro embadurnado y se pinta los ojos a lo "mujer fatal", además de embrutecer la mentalidad ofrece un serio peligro para la pureza de la raza.

Viendo la facilidad con que las machedumbres endiosan ciertas figuras, muchas veces pensamos si al pueblo no le será preciso tener un idolo. Claro que pensando en ello, seguidamente llegamos a la conclusión de que los ídolos que el pueblo levanta tienen siempre poca consistencia y son, la mayoría de las veces, consecuencia del estado subconsciente de las masas y un deliberado propósito de no querer encumbrar la propia personalidad con el estudio y la meditación. Poco importa que los semidioses carezcan de virtudes científicas, literarias o patrióticas. Lo esencial es que en su forma externa ofrezcan una singularidad excepcional y tenga el atractivo suficiente para hacer olvidar los problemas del momento, absorbiendo todos los pensamientos. Así hemos visto rendir pleitesía a centenares de figuras del toro y del futbol que apenas si sabían leer ni escribir, como ahora se ha dado por endiosar al estilista gitano Miguel de Molina.

Es verdad que todos estos ídolos son flor de un día. Pero ello nada importa, pues a ídolo muerto, ídolo puesto. Como no encarnan ningún sentimiento elevado ni representan un valor positivo dentro de la humanidad, su derrumbamiento no se lleva más que un suave lamento, siendo fácilmente sustituido.

En pos de la estampa "cañi" de Miguel de Molina, figura coreográfica de contornos voluptuosos, de movimientos eurítmicos y cuya exquisitez de ademanes las mismas hembras no siempre pueden igualar, giran en la actualidad los pensamientos y los anhelos de miles de mujeres y hombres. Las primeras, con ansias de imitar la gracia y el donaire de ese "vampiroso" de pura raza "calé"; los segundos... ¿cómo poder enjuiciar la idolatría de los hombres hacia Miguel de Molina, sin sentirse un poco defraudados? Es innegable que éste, en su género, es un artista consumado, casi diríamos único. Pero ¿es ello motivo suficiente para que algunos hombres sientan por él tanta veneración? Artistas los tuvo y los tiene España a docenas, mejores que ese descendiente de Faraón, y nunca el público mostró por ellos tan desmesurado afecto.

¿Es ciertamente el arte personal e inimitable de ese astro del varieté lo que subyuga a las gentes? No; la admiración, sinceramente sentida, no puede degenerar nunca en vasallaje. Precisamente, los más fanáticos de Miguel de Molina casi ignoran dónde radica su verdadero arte. Para nada influye en ellos la plasticidad, el sentimiento espiritual de sus creaciones, la fuerza temperamental, la realidad interpretativa de cada copla o cada baile. Lo que cautiva al vulgo son sus "genialidades", sus desplantas, sus "maneras", su singularidad ambigua, su "pose" atrevida. Casi diríamos mejor su "sex-appeal" única, exclusiva.

Es, sencillamente, que no había ídolos. Que la guerra, con todas sus tragedias, no bastaba para los que buscan emociones frívolas. Había que crear un ídolo, y a falta de héroes vestidos de oro y grana bajando el engaño ante una bestia en el ruedo de una plaza de toros, o de aquellos que

exponen el físico en un campo de deportes. Se ha escogido una figura con alpacas, sedas y terciopelos. Este no lucha con un toro ni corre tras una pelota; pero en cambio es la esencia de la distinción, de lo fino y de lo elegante. Y para ser ídolo sólo hace falta poseer eso: dones poco comunes a los demás. Lo mismo da que sea un Aquiles, que un Apolo.

Ni por un momento queremos siquiera suponer que el poder atractivo que ejerce Miguel de Molina sobre ciertos hombres sea consecuencia de otra cosa que de lo ya expuesto. Pero no obstante, repetiremos que, en nuestros tiempos, cuando un ídolo ha de deslumbrar sobre una base de ficción, entre cortinas policromadas, perfumes enervantes, pantalón ceñido y marsellet de terciopelo, moviendo las caderas, ondulando brazos y manos y haciendo girar los ojos en oleadas de sexualidad, como medida preventiva, debe derrumbarse de su pedestal.

Por muy artista que sea.  
R. GUIÑÓN SANCHEZ.

## GOBIERNO CIVIL

### Circular del Gobernador

La "Gaceta" del día treinta del pasado mes de julio, publica una importante Orden del Ministerio de Hacienda, del día 27 del citado mes, la que se insertará en este "Boletín Oficial", y a la que en su día me remito, concretándome en la presente circular a los extremos que de un modo especial afectan a este Gobierno:

A) Todos los vehículos automóviles, irán provistos de la oportuna patente Nacional, impuesto que de ningún modo debe burlarse, sobre todo en épocas como la presente en la que a diario se reclaman y precisan los ingresos del Estado;

B) Los Inspectores o Recaudadores de Hacienda, la Policía Urbana de los Ayuntamientos, los Peones Camineros, los agentes de mi Autoridad, los Carabineros y cualquier otra fuerza pública, detendrán los vehículos que circulen sin patente indebidamente, poniéndolo inmediatamente por medio del parte que la disposición ministerial señala, en conocimiento de la Delegación de Hacienda, en la provincia.

C) Los vehículos detenidos, se depositarán en el local que señale la Delegación provincial de Hacienda, a su disposición, debidamente precintados para evitar su sustracción o la de alguna pieza de los mismos.

En tanto no se señale el local por la citada dependencia provincial, se depositarán en el Parque de Carabineros. De no existir éste en la localidad, se depositará, con el precinto y en la forma indicada, en el parque del Cuerpo que hubiera efectuado la detención, y

C) Los coches que en servicio oficial vayan sin patente, no serán detenidos, pero sí denunciados en la forma que indica la Orden ministerial a que me refiero.

Respecto a sanciones (decomiso y multas de mil a diez mil pesetas) y expedientes que tramite la Administración de Rentas, debe mirarse la tan citada disposición ministerial.

Espero de todas las autoridades y sus agentes, así como de los propietarios o usuarios de vehículos, que cumplan eficazmente lo que queda reseñado, ya que su importancia en capital, y en evitación del perjuicio que en todo caso había de producirseles.

Castellón 2 de agosto de 1937.  
El Gobernador,  
MANUEL RODRIGUEZ.

## FOTO - MUNDO

### VERANEANTES

El Comité de No-Intervención piensa tomarse sus vacaciones hasta octubre. Proponemos a su abundante, considerable caza y sita veraniega, instalada en la costa mediterránea, bajo este cielo purísimo de España. Hay pesca ayudante considerable caza y un jardín inmenso de flores en capullo. Y si mucho exigen, hasta bombardeos aéreos por la aviación germano-italiana...

### EL SUJETO DE MARRAS

¿Qué demonios estará haciendo en estos momentos Don Alejandro Lerroux? ¿Calceta?, ¡Cá! Recopilando sus memorias de joven bárbaro, para juntarlas con las que estará haciendo aquella calabaza que se llamó y sigue llamándose Gil Robles.

### EL ARTE POR EL ARTE

¡Vaya, vaya! Que si no fuera por los compromisos electorales, hablaríamos mal de la actuación del Comité de Espectáculos Públicos, que nos trae esa arquitectura tan genuinamente Siglo XX.

### ¡TABU!

En la Polinesia hay unas muchachas que son intocables. Los instintos se paran en seco ante la ley sagrada que prohíbe determinados gestos. Pues bien. La Polinesia está más allá de Europa y ellos se arreglarán con sus costumbres.

Pero es que en la Sociedad de Naciones hay unos principios que son también "intocables" y sin embargo ahí están Hitler y Mussolini que los han hecho piezas de su predilección y no se dan punto de reposo para... ¡violarlos!

### ¿CUANTO DA USTED POR UN POLLITO?

Cinco pesetas. Seis. Siete. Diez. Basta, basta. Que el pollito va a asustarse, creyéndose que es ya un pollo mayor.

### LO DEL TRIGEMINO

Revolviendo nuestros archivos, ha hecho aparición la fotografía del doctor Asuero. ¿Se acuerdan ustedes de aquel personaje que tocando el trigemino curaba todos los males? Pues, es este de la fotografía. ¡Qué parecido tiene con el ilustre y bien documentado ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña!

### Temas de las conferencias que se han de pronunciar en el cursillo anti-gas, organizado por la Escuela de Formación Profesional de Castellón

Día 4 de Agosto. 2.ª conferencia. Don Amadeo Ribó. Química del carbono. — Series. — Ideas sobre la nomenclatura en general. — Funciones químicas. — Compuestos organometálicos. — Tóxicos. — Ideas de la toxicidad e hipótesis.

Día 5 de Agosto. 3.ª conferencia. Don Manuel Segarra. Química biológica. — Concepto químico-físico de la substancia viva. — Las materias minerales como constituyentes del ser vivo. — Ideas de la teoría de las soluciones y coloides en general. — El pH.

Día 6 de Agosto. 4.ª conferencia. Don Manuel Segarra. Bioquímica de los compuestos del carbono.

Día 7 de Agosto. 5.ª conferencia. Don Vicente Gea. Fisiología y anatomía aparato respiratorio.

Día 9 de Agosto. 6.ª conferencia. Don Manuel Segarra. El tra-

bajo químico de la digestión. — Composición química de la sangre y sus constantes químico-físicas. — Cambios respiratorios. — Función renal.

Día 10 de Agosto. 7.ª conferencia. Don Vicente Gea. Agresivos químicos. — Recuerdo histórico sobre el uso de los gases de guerra; generalidades sobre los gases de guerra. — Métodos de investigación experimental, acción fisiopatológica, y determinación de la dosis letal.

Día 11 de Agosto. 8.ª conferencia. Don Amadeo Ribó. Agresivos químicos. — Clasificación de los agresivos. — Descripción de los más importantes de cada grupo.

Día 12 de Agosto. 9.ª conferencia. Don Manuel Segarra. Agresivos químicos. — Estudio de los agresivos atendiendo principalmente a su acción biológica. — Agresivos asfixiantes. — Agresivos irritantes. — Caracteres físicos, químicos y biológicos de los agresivos más importantes de estos grupos.

Día 13 de Agosto. 10.ª conferencia. Don Manuel Segarra. Agresivos vesicantes. — Agresivos tóxicos. — Caracteres físicos, químicos y biológicos de los agresivos más importantes de estos grupos. — Mención de gases tóxicos desarrollados al deflagrar los explosivos.

Día 14 de Agosto. 11.ª conferencia. Don Vicente Gea. Gases asfixiantes o sofocantes, lacrimógenos y estornutatorios; estudio clínico y terapéutico.

Día 16 de Agosto. 12.ª conferencia. Don Vicente Gea. Gases vesicantes (IPRITA), gases producidos por la deflagración de explosivos; estudio clínico y terapéutico. — Respiración artificial, aparatos de inhalación de oxígeno. — Aparatos de protección individual (caretas).

Día 17 de Agosto. 13.ª conferencia. Don Amadeo Ribó. Detección y protección. — Reactivos. — Protección individual. — Caretas y substitutivos. — Medios de protección improvisados.

Día 18 de Agosto. 14.ª conferencia. Don Amadeo Ribó. Tratamiento de gaseados. — Primeras medidas. — Determinación del tipo de gas. — Tratamiento de urgencia. — Hospitalización.

### Durante el verano preveniros contra la Enteritis

Una simple elevación de la temperatura, una pequeña disgresión en el régimen, es suficiente para despertar la acción nociva de los microbios que pululan en el intestino, produciendo una crisis de enteritis. El régimen aún en los más severos, difícilmente tienen éxito en esta afección. En cambio, se obtienen excelentes resultados, tomando la BOISSON BLANCHE MAGNAT. Dotada de energías microbicidas excepcionales, esta bebida, limpia indefectiblemente los intestinos de todos sus microbios. En algunos días los cólicos desaparecen y las evacuaciones dejan de ser anormales. La Disenteria, la diarrea verde de los niños, y en general todas las perturbaciones intestinales no resisten a la acción de la BOISSON BLANCHE MAGNAT; así lo atestiguan los miles de millares de curaciones. El frasco para hacer un litro de bebida vale 3'95 en todas las farmacias.

### Matemáticas y contabilidad

Enseñanza práctica por profesor particular.  
Honorarios módicos.  
Razón en esta Administración.

## CONSEJO MUNICIPAL

### Comunicados

Se interesa comparezcan en el negociado de Delegaciones un familiar del soldado Joaquín Badía Marmaneu, para enterarle de un asunto que le interesa.

### AVISO A LOS PROPIETARIOS

Se advierte a todos los propietarios de casas en las que se hayan efectuado las obras de desagüe de las bajadas de agua a la vía pública, la necesidad de satisfacer el importe de tales obras, pues en caso contrario el Consejo Municipal se verá obligado a pagar el importe de las mismas a los obreros que las han efectuado y pasar luego el recibo de las mismas a los titulares obligados a abonar tal servicio, en los que se incluirá el recargo correspondiente.

### Homenaje a Casas Sala

Organizado por el Consejo Municipal de Alcalá de Chivert, se celebró el pasado domingo, día primero de agosto, un grandioso acto de homenaje al malogrado diputado por Castellón, don Francisco Casas Sala, con motivo del aniversario de su fusilamiento por los esbirros de la Guardia civil en Puebla de Valverde.

A tal efecto, el Consejo Municipal en pleno, todo el censo escolar de Alcalá y al frente sus maestros y maestras y numeroso público, fuerzas de orden público allí destacadas y al mando de su teniente, a las once de la mañana del día señalado, se procedió al descubrimiento de la magnífica lápida dedicada al mártir del fascismo Casas Sala, en el soberbio edificio del Grupo Escolar que también lleva su nombre.

Después de descubierta la lápida por el Presidente del Consejo Municipal, el secretario del Ayuntamiento, camarada Aliaga, pronunció un elocuente discurso ensalzando la labor y la gesta del gran republicano.

Cerró el acto el camarada Miguel Alonso Viana, el cual, con honda emoción, glosó la enorme labor realizada por su entrañable Presidente y amigo, que fue el malogrado diputado, y exhortando a todos a seguir su ejemplo.

La representación de Izquierda Republicana la ostentaron su Presidente accidental, señor Nondeu; el secretario general, V. Romá; el vice, camarada Alonso y otros destacados miembros del Consejo provincial y Local.

Los diputados Gómez Hidalgo y Sapiña, remitieron cartas de adhesión al acto, excusando su asistencia por atención de otros deberes.

### Sindicato de Riegos de Castellón

#### AVISO

Se hace saber a los regantes de este término que desde hoy en adelante quedan suprimidos todos los prohombres de las pañidas, y los regantes acudirán para atenderse al Sindicato (en la puerta de la calle de Catalino Alegre número uno) en donde se les dará en la forma que han de regar sus campos. Las repartidas se harán el mismo día y hora de costumbre y en las filas y portillos que no tengan prohombre acudirán los regantes al Sindicato a la misma hora el día antes de entrar la tanda.

Castellón 3 de Agosto 1937.  
El Presidente,  
JAIME ALBIOL.